
 

 

会議の開催概要 

１ 会議の名称  令和５年度 第１回東条学園小中学校 学校運営協議会 

２ 開催日時 令和５年３月３０日（木）１４時５０分から１６時２０分まで  

３ 開催場所 東条学園小中学校 １階会議室101 

４ 会議内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会   藤本推進委員 
 
２ 委嘱・任命について 
  〇小中一貫室より 
   ・委嘱は４月１日付になります。 
   ・加東市が目指す小中一貫教育を示している加東市小中一貫教育グ 

ランドデザインが完成し配布します。 
  〇自己紹介 
   ・名簿順に自己紹介が行われました。 
 
３ 委員長・副委員長の選出 
  ・委員長に石田和伸氏、副委員長に藤原文子氏が選任されました。 
４ 議事 
〔報告事項〕 
（１） 通学路検証結果と通学路の方針（別紙） 

① 事務局から検証結果について説明がありました。 
ア）遠距離徒歩通学地区の保護者、児童への聞き取り、周辺の明る

さ等の調査。 
・熱中症への不安、少人数での登下校の不安、日照時間が短い時
期の登校不安などの課題がでてきた。 

イ）保護者アンケート調査(実施期間R5.3.2～R5.3.8)  
・夏場の熱中症の心配や低学年にとって徒歩通学時間が長い。 
・低学年が一人で帰っているのが心配。 
・登下校途中にトイレに行きたくなる。 
・長期休業期間前の荷物が重く、長距離、危険箇所を避けるため
学校から2kmの距離まで車で送迎している。 

・日によって通学時間が60～90分かかる。 
（対応） 

      ・個別対応の距離4kmを3kmに、半径3kmを2kmに縮め、遠距離徒歩
通学の見直しを行う。 

  ② 委員からの意見や質問 
    ・条件を一気に緩和されたように思うが、バスの配車が上手くい

くか心配。依藤野や松沢など、しっかりと対応してほしい。 
    ・バスの配送や下校時の配慮をしていただきたい。 
    ・バスの乗降場所は、地区で検討してときいている。本地区は、

南北に広いため、地区の停留所を２か所にならないか。 
    ・地区内でバス乗車と徒歩に分かれる可能性があるが、よいか。 
    ・地区で一律ではなく、個別対応で柔軟に考えられたらよいので

はないか。 
    ・依藤野や松沢は、児童が１名になる。バスの乗降場所を検討で

きないか。 
    ・今回、変更となる３地区への対応については説明されたが、取

りこぼしのあるところもある、全ての子が安心安全に、取りこ
ぼしの地区がないようにお願いしたい。バス通学対象の全ての
地区を対象に保護者説明会を実施してほしい。 

③ 事務局の回答 
 ・１人で登校している地区は、対応できないか検討していきたい

が、道幅等物理的に無理なところもあり、バスの大きさを検討



 

 

  

する必要がある。現状のバス通学については、現行でお願いし
たい。 

 ・バス発着場を地区に複数設けると、時間的な問題があるので、
集約していただきたい。地区でうまく設定できないときは、近
隣地区の停留所から乗ってほしい。 

 ・異学年での集団登校の意義もあるので、地区内ではバス通学か
徒歩通学のどちらかにしてほしい。 

 
 
〔協議事項〕 
（１） 令和５年度学校運営について 

① 学校経営方針（別紙） 
・９年間を見通した異学年交流の充実、地域の子どもを地域で育て
ること、５年から教科担任制を行い、より深められる授業目指す
ことなどをポイントに説明を行った。 

② 家庭訪問について 
・4/25～5/2までの期間で、各ステージ最初の学年(1･5･8年)の学級
担任が行う。 

・目的として、児童生徒及び家庭の実態や保護者の考え方を担任の
目や耳でしっかりと把握し、今後の指導に活かす。 

③ 修学旅行（沖縄）について 
・平和学習を行い、沖縄の自然を満喫すること、また班別自主研修
等を行うことにより仲間づくりを行う。 

・校訓を意識した目的についても説明した。 
④ 広島校外学習について 

・昨年までと違い、行きは新幹線を利用する。 
・平和学習を行ってくること、しゃくし作りなどの体験活動も行う
ことが説明された。 

・年間行事予定を説明するとともに、年５回行われる学校運営協議
会の開催日の確認も行った。 

  第１号議案について、全委員から承認されました。 
（２） その他 

① ＰＴＡ組織について（別紙） 
・令和６年には、ＰＴＡからＰＴＣＡを考えている。 
・学校運営協議会とＰＴＡが連携していく。 

② 人材バンクについて（別紙） 
・地域の人材を活用して、地域住民の積極的な学校支援などを通し
て、東条地域の担い手を育てる。 

  ③ コスモスの花いっぱい運動について 
   ・加東市の花である「コスモス」を地域いっぱいに植えていく。 
  第２号議案について、全委員から承認されました。 
 
５ 連絡事項 
（１） 今後のスケジュールについて 

〇4月22日 第１回参観日(AM) 
  

６ 閉会 
   副委員長あいさつ 

５ 傍聴者数 ０人 

６ その他 

 

出席委員 １７人、顧問 １人 

欠席委員  ０人 


